

ほうすう

鳳雛だより

河内町立かわち学園

2025/4/30 発行 第1号

茨城県稲敷郡河内町長竿5456番地1

TEL 0297-84-6233 FAX 0297-84-5377



令和7年度の始業にあたり

校長 長谷川 裕一

令和7年度がスタートしました。本年度も、子供たちと教職員みんなで力を合わせ、あたたかく笑顔あふれる学校にしていきたいと思っておりますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

4月7日(月)の始業式では、以下の3つのことを児童生徒に話しました。

○あたたかく笑顔あふれる学校

かわち学園が、いつも「あたたかく笑顔あふれる学校」でありたいと考えています。これは、昨年度からみなさんにずっと伝えてきたことです。友達と仲良く安心して過ごせ、授業や様々な活動を通して、「うれしい」「楽しい」「わかった、できた」などの思いがたくさんもてると、自然に笑顔になります。また、みなさんの成長する姿をみると、みなさんの家族や地域の方々、先生方みんな笑顔になります。そんな学校にいきましょう。

○自立・貢献

「自立」とは、他に頼ることなく、独り立ちするということです。簡単に言えば、自分でできることは自分で、自分で考えて行動し責任をもつということです。自立するためには、社会生活に必要な学力や体力、判断力、礼儀などを身に付けることが必要です。

「貢献」とは、友達、学級、学校、地域などのために、今自分ができることを進んでしたり、他と協力してしたりすることです。

将来、みなさん一人一人がしっかりと自立し、他の人や社会に進んで貢献できる人に育ててもらいたいと考えています。どちらも新しい何かをするわけではありません。昨年度から取り組んできた「主体性」と「関わり合う・認め合う・支え合う・学び合う」を大切に活動が「自立」と「貢献」につながります。

この「自立・貢献」という言葉は、目指す目標や姿として捉えることもできますし、合い言葉として使うこともできます。みなさん一人一人の中にこの言葉が入り、何かをするときに、「自立・貢献」と自分に言い聞かせて前向きに取り組むと、きっとよい結果が生まれたり、自分の成長につながったりすると思います。

○学習への主体的な取組

学校生活のほとんどは授業です。みなさんがしっかりと学力を身に付けられるよう、学ぶ力を高められるよう、先生達は一生懸命に準備をして授業に臨んでいます。だから、みなさんも、学力をしっかりと身に付け、伸ばしていけるように、主体的に一生懸命に学習に取り組んでほしいと思います。

みなさんがこれから生きていく社会は、今以上に情報化や国際化などが進み、変化が激しく高度な社会になっていきます。そこをしっかりと自分の力でたくましく生きていくためには、今しっかりと学習していくことが大切なのです。みなさんの学習の様子をたくさん見に行きたいと思っています。みなさんが一生懸命に頑張っている姿を見られることを楽しみに、期待しています。

児童生徒数・学級数（4月1日現在）

学年	1年	2年	3年	4年	5年	6年	小計	7年	8年	9年	小計	合計
男	18	15	29	17	12	25	116	12	26	27	65	181
女	19	17	21	8	17	22	104	7	21	31	59	163
計	37	32	50	25	29	47	220	19	47	58	124	344
学級数	1	1	2	1	1	2	8+4	1	2	2	5+2	13+6

* 特別支援学級6（前期課程4＋後期課程2）

新任式・始業式

4月7日(月)、今年度、新たに8名の職員を迎え、新任式を行いました。児童生徒の笑顔や拍手などの温かい雰囲気に、かわち学園のよさを実感することができました。また、始業式では、学校長より上述のキーワードについて、説明がありました。児童生徒も保護者も地域も教職員も、みんなが笑顔になる学校をつくるために、一人一人が学校づくりの主体となって「自立・貢献」していきたいと考えています。今年度1年間、皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



【学校長式辞】

第8回 入学式



美しい桜が舞う中、今年度37名の新入生がかわち学園に入学してきました。新しい友達に出会い、大きな体育館で起立や返事をするのは、とても緊張したことと思いますが、子供たちは笑顔で堂々と式に臨みました。

新入生の保護者の皆様、本校入学式へのご参加ありがとうございました。保護者の皆様と連携し、お子様を中心に据えて、今後の教育活動を進めて参りますので、ご協力をよろしくお願いいたします。

部活動紹介



【女子テニス部練習風景】

4月16日(水)、今年度は動画視聴での部活動紹介を行いました。どの部も、日常の練習風景を撮影し、生徒主体で紹介を行っていました。7年生の入部が楽しみです!

1年生を迎える会



4月23日(水)、児童生徒会主体で「1年生を迎える会」「創

立記念集会」が開かれました。大変温かい雰囲気の中、代表児童から歓迎の言葉や2年生からプレゼントを受け、1年生は、元気に自己紹介をすることができました。記念集会と合わせて大盛況でした!

授業参観・学級懇談・PTA総会



【PTA総会】

4月26日(土)、午後より授業参観が行われました。総勢295名という多くの保護者の皆様に、一生懸命授業に臨む姿を参観していただくことができ、お子様にとっても大変励みになったことと思います。また、PTA総会への対面での参加も85名となり、委任状と合わせて過半数を超え、全ての議案が成立しました。保護者の皆様のご理解、ご協力に心より感謝申し上げます。

同日午前中に、本部役員の皆様が、体育館裏に防草シートを敷いてくださいました。大変助かりました。ありがとうございました!!



おねがい・おしらせ

- 令和7年度教材費の引き落としについて
- ・例年4月中に日程等をお知らせしておりますが、システム上のトラブルにより、今年度は、2週間程度引き落としが遅れる予定です。詳細が決まり次第、文書を配信いたします。ご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。